
  

25th October 2024 

 
 
Dear Parents, dear Students, dear Staff, 
 
The Tiny Forest now has houses for hedgehogs 
The school garden is an all-year-round space for learning. In European Hours the 
children from the Primary School have been designing and building little houses for 
hedgehogs. These spiky little friends usually hibernate from October/November 
through to March/April. With the help of sticks and cuttings from the garden and 



  

other material collected in nature the children together built the structures holding 
up the leaves, which form the roof on the small houses. It was a wonderful and 
meaningful learning experience for everyone. 
We wish the hedgehogs a quiet and cozy winter!  
See you again in spring! 
 
We are thinkers and take responsibility 
The first few weeks of school are now behind us and the classes in the Primary have 
been actively working on their sense of responsibility towards their classmates but 
also towards their own learning. The topic in MOVE (Make Our Values Evident) was 
‘Responsibility’ and we worked on thinking before we act. Our golden rule ‘WE ARE 
THINKERS’ was the focus here.  
In this last week of school before the holidays, selected students were honoured with  
MOVE and THINKER certificates to recognise exemplary behaviour. The next topic 
we are focusing on is ‘tolerance’.  
Well done, Primary! 
 
Winter Vegetables 
After the success of our summer harvest of our salad garden in July, student 
volunteers in the Gardening club helped to harvest our winter vegetables. These 
vegetables were planted earlier in the year and looked after by students who have 

helped to water them and keep the raised beds weed-free over the past months. 

Kohlrabi is a typical German vegetable and is an ingredient commonly found in 
regional dishes at this time of year. Students took home their fresh organic produce 
and we hope they enjoyed the experience of growing their own vegetables. A warm 
autumn day provided perfect conditions for job, and the recently installed 
thermometers recorded temperatures of over 20 degrees at 14:00. 
 
As winter approaches, the gardening club will now focus on clearing fallen leaves 
from the Tiny Forest site and keeping the pond clean. Everything collected will be 
used as compost for use in the soil for the next planting season. 
 
Diwali in P3EN 
This week some classes celebrated Diwali, which is also known as Deepavali, the Hindu festival of 
lights, with variations celebrated in Indian religions.  



  

We are always happy when students share with us their cultural highlights and we wish everyone a 
happy festival of lights!  

Secondary Student School Dance Party – Under the Stars 
What a fun night was had by over 300 students and staff! The music, decorations, food, fotobox and 
of course the students’ outfits were outstanding. A big thank you to all who helped to make this 
occasion such a success. 

Halloween in the Primary School – Trick or Treat 
As in every year, the first learning period was brought to a spooky conclusion with class parties. The 
children were allowed to dress up and had previously developed ideas for various activities together 
with their teachers and class representatives. They read scary stories, made pinjatas, organised 
fashion shows, decorated pumpkins and, of course, there was a lot of dancing and nibbling. A 
considerable amount of donations for good causes and projects of the school speakers also came 
together. The whole school took part in a competition to see which classroom was the scariest. The 
jury consisted of our school representatives, Eve and Ain and Mr Adams. Congratulations to the 
following winning classes: 

PPDEA, P1DEC, P2DEC, P3DEB, P4ENA, P5DEA 

The prize is a sweets party with games at a later date. We wish you all a great and maybe even 
spooky holiday! 

 
Current Events 
Please always refer to the events calendar on our website for up-to-date information 
ESRM PublicCalendar 
 
  

https://outlook.office365.com/calendar/published/1f43772981dc456ba3106427489d359d@es-rm.eu/5c2cdb090c414ec4bb75c760f205a1494707567753187224515/calendar.html


  

DEUTSCHE VERSION 

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebes Kollegium, 
 
Der Tiny Forest hat jetzt Igelhäuser 
Der Schulgarten ist ein ganzjähriger Lernort. In den Europäischen Stunden haben die Kinder 
der Grundschule kleine Igelhäuser entworfen und gebaut. Diese stacheligen kleinen Freunde 
halten normalerweise von Oktober/November bis März/April Winterschlaf. Mit Hilfe von 
Stöcken und Stecklingen aus dem Garten und anderem in der Natur gesammelten Material 
bauten die Kinder gemeinsam die Strukturen, die die Blätter halten, die das Dach der kleinen 
Häuser bilden. Es war eine wunderbare und sinnvolle Lernerfahrung für alle. 
Wir wünschen den Igeln einen ruhigen und gemütlichen Winter!  
Bis zum Frühling! 
 
Wir sind Denker und übernehmen Verantwortung 
Die ersten Schulwochen sind nun schon vergangen und die Klassen in der Primary haben aktiv an 
ihrem Verantwortungsbewusstsein gegenüber den Klassenkameraden aber auch gegenüber dem 
eigenen Lernen gearbeitet. Das Thema in MOVE (Make Our Values Evident) war "Verantwortung" und 
wir haben daran gearbeitet, nachzudenken, bevor wir handeln. Unsere goldene Regel "WIR SIND 
DENKER" stand hier im Fokus.  

In dieser letzten Schulwoche vor den Ferien wurden ausgewählte Schüler mit  MOVE und DENKER-
Urkunden ausgezeichnet, um vorbildliches Verhalten zu honorieren. Das nächste Thema, welches bei 
uns im Vordergrund steht, ist "Toleranz".  

Gut gemacht, Primary! 

Wintergemüse 
Nach der erfolgreichen Sommerernte unseres Salatgartens im Juli halfen freiwillige Schüler des 
Gartenbau-Clubs bei der Ernte unseres Wintergemüses. Dieses Gemüse wurde früher im Jahr 
gepflanzt und von Schülern gepflegt, die es in den vergangenen Monaten gegossen und die 
Hochbeete unkrautfrei gehalten haben. 

Kohlrabi ist ein typisch deutsches Gemüse und eine Zutat, die zu dieser Jahreszeit häufig in regionalen 
Gerichten zu finden ist. Die Schüler nahmen ihre frischen Bio-Produkte mit nach Hause und wir 
hoffen, dass sie die Erfahrung, ihr eigenes Gemüse anzubauen, genossen haben. Ein warmer 
Herbsttag bot perfekte Bedingungen für die Arbeit, und die kürzlich installierten Thermometer 
zeigten um 14:00 Uhr Temperaturen von über 20 Grad an. 

Mit dem nahenden Winter wird sich der Gartenbauclub nun darauf konzentrieren, abgefallene Blätter 
vom Gelände des Tiny Forest zu entfernen und den Teich sauber zu halten. Alles, was gesammelt 
wird, wird als Kompost für die nächste Pflanzsaison verwendet. 

 



  

Diwali in P3EN 
Diese Woche feierten einige Klassen Diwali, auch bekannt als Deepavali, das hinduistische Lichterfest, 
das in den verschiedenen indischen Religionen unterschiedlich gefeiert wird.  

Wir freuen uns immer, wenn Schüler uns an ihren kulturellen Höhepunkten teilhaben lassen, und 
wünschen allen ein frohes Lichterfest! 

Tanzparty der Sekundarschule – unter dem Sternenhimmel 
Was für ein toller Abend für über 300 Schüler und Mitarbeiter! Die Musik, die Dekoration, 
das Essen, die Fotobox und natürlich die Outfits der Schüler waren hervorragend. Ein großes 
Dankeschön an alle, die dazu beigetragen haben, dass diese Veranstaltung so erfolgreich 
war. 
 
Halloween in der Primary - Trick or Treat 
Wie jedes Jahr gab es auch in diesem Oktober wieder einen schaurigen Abschluss 
der ersten Lernperiode mit klasseninternen Partys. Die Kinder durften sich verkleiden 
und hatten zuvor gemeinsam mit ihren Lehrern und den Klassensprechern Ideen für 
verschiedene Aktivitäten entwickelt. Es wurden Gruselgeschichten vorgelesen, 
Pinjiatas gebastelt, Modeshows wurden organisiert, Kürbisse wurden dekoriert und 
natürlich wurde sehr viel getanzt und genascht. Eine beachtliche Summe an Spenden 
für gute Zwecke und Projekte der Schulsprecher kam auch zusammen. Die ganze 
Schule nahm an einem Wettbewerb teil, bei dem es darum ging, im Jahrgang das 
gruseligste Klassenzimmer zu dekorieren. Die Jury bestand aus unseren 
Schulsprechern, Eve und Ain und Mr. Adams. Gratulation an die folgenden 
Gewinner-Klassen: 
PPDEA, P1DEC, P2DEC, P3DEB, P4ENA, P5DEA 
Der Preis ist eine Süßigkeiten-Party mit Spielen zu einem später gewähltem 
Zeitpunkt. 
Wir wünschen euch allen tolle und vielleicht auch gruselige Ferien! 
 
Aktuelle Veranstaltungen 
Bitte informieren Sie sich immer im Veranstaltungskalender auf unserer Website über 
aktuelle Informationen. ESRM PublicCalendar 
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